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ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE LYAUTEY-RIEDISHEIM 

 
Membres présents : 
Enseignants : 
Mme Dominique REICH, Directrice de l’école Lyautey. 
Mesdames : Sarah BAILLY, Hélène CHEZEAU, Christine DEL-DO, Véronique D’ERRICO, Amanda EHRHART, 
Séverine LUYDLIN, Christelle PERRIOT, Marie-Claude RIETSCH 
Messieurs: Pierre LECLERE, Yann-Noël STUDER, Marc WELLER, Étienne ZERLING Excusés : Mmes 
Véronique LIEBENGUTH PFISTER, Anne MANGOLD ET M  Aurelio AJENJO 
 
Représentants de parents d’élèves : 
Pour l’APEPA Mesdames Nadia BOUMESHOULI, Blandine BOUMJAHD, Camille CORDIER, Karine 
FICHTER, Paola LÉONI, Marie PANZONI, Sophie WEIGEL 
Messieurs Jean-Jacques HAUSER. Alexandre MEYER. 
Pour l’APERE Mesdames Serpil ARIKAN, Elvira VOJINOVIC 
Excusés : Mme Sandrine HENNECKEN 
 
Représentant la Mairie : 
Mme Christine BILGER : adjointe chargée des affaires scolaires: 
Mme Francine ARNAUDON : Conseillère Municipale déléguée au conseil des Aînés. 
Mme Weber-Noacco : Conseillère Municipale déléguée aux affaires périscolaires et extrascolaires. 
 
Représentant M2A : 
Mme Céline MARTIN, Directrice du périscolaire 
 
Inspection : 
Excusée : Mme Burget: Inspectrice de l’Education Nationale de Riedisheim 

1. Présentation du Conseil d’Ecole. 

La directrice souhaite la bienvenue au nouveau conseil d’école. Un rapide tour de table est fait. 
 

2. Désignation des secrétaires de séance 
Secrétaire de séance enseignante : Mme Sarah BAILLY 
Secrétaire de séance représentant de parents d’élèves : Mme Serpil ARIKAN 
 

3. Résultats des élections 
 

Participation  

Nombre d’inscrits 516 

Nombre de votants 226 

Nombre de bulletins blancs ou nuls 34 

Nombre de suffrages exprimés (S) 192 

Taux de participation 43,80 % 

Résultats  

Nombre de sièges à pourvoir (N) 13 

Quotient (S/N) 14,77 
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listes Nombres de 
candidats 
(titulaires) 

Suffrages 
obtenus 

Sièges 
attribués au 

quotient et au 
plus fort reste 

Sièges 
attribués au 

candidat le plus 
âgés 

Total Sièges pourvus 

APEPA 9 126 9  9 9 

APERE 4 66 4  4 4 

Total 13 192 13 0 13 13 

 
Nombres de sièges pourvus : 13 
Nombre de sièges à pourvoir : 0 
 
Ont été élus : 

Titulaires Suppléants 

CORDIER Camille WEIGEL Sophie 

FICHTER Karine VANRAPENBUCH Reynald 

MEYER Alexandre DRIOUCH Loubna 

PANZONI Marie BOUMESHOULI Nadia 

HAUSER Jean-Jacques LEONI Paola 

BOUMJAHD Blandine HIGY Linda 

NADOUR Anne-Catherine GUEMAZI Laïd 

BELOUAL Laetitia KAUFFMANN Halimé 

GLESSER Nathalie VETTER Maryline 

HENNECKEN Sandrine ZORITA Johnny 

HENGY Stéphanie LACAN Christine 

VOJINOVIC Elvira   

ARIKAN Serpil   

 
 
4) Projet d’école 2018/2022 
Il s’agit d’un nouveau projet, mis en place pour les 4 années à venir qui sera réactualisé chaque 
année. Il s’articule autour de 3 axes. 
 

AXE 
1 : 

DES PARCOURS D’APPRENTISSAGE POUR L’ACQUISITION DU SOCLE COMMUN 

objectif 
Renforcer la cohérence de l’enseignement des mathématiques 
(continuité et cohérence des apprentissages) 

Cycle 
1 

Cycle 
2 

Cycle 
3 

action 
1 

Réflexion et mise en place de la méthode de Singapour  X X 

action 
2 

Assurer la continuité des enseignements sans rupture ni doublon : 
- réflexion sur les progressions 
- harmonisation sur les attendus lors des évaluations 
- réflexion sur les outils à transmettre lors des passages de cycle ou 
des passages inter-degré. 

X X X 

action 
3 

Challenge mathématique qui se clôturera par une rencontre avec l’école 
BARTHOLDI   

 X X 

 

AXE 
2 : 

UNE ENVIRONNEMENT SEREIN POUR RENFORCER LA CONFIANCE 

objectif Créer et entretenir un climat scolaire favorable (cohérence 
éducative, projets collectifs, responsabilité des élèves) 

Cycle 
1 

Cycle 
2 

Cycle 
3 

action 
1 

Mise en place du parcours citoyen : 
avec la mise en place 
- des messages clairs 
- des délégués de classe 
- des médiateurs de cour 

 X X 



- des conseils des élèves 
Pour les élèves les plus jeunes ou ceux peu à l’aise à l’oral, une 
représentante de parents d’élèves demande s’il est possible de mettre 
en place des pictogrammes 
- d’une charte pour le bon usage de l’informatique et d’internet 

action 
2 

Aménagements des espaces : cour, BCD... 
Mme NOACCO annonce qu’une troisième table sera installée près des 
poules ce printemps. 

 X X 

action 
3 

Ateliers de lecture ou de mathématiques en lien avec les parents 
d’élèves 

X X X 

action 
4 

Dans le cadre de la mobilisation de l’école en faveur du livre et de la 
lecture (circulaire du 18 octobre 2018) 
Mise en œuvre d’un temps banalisés de 10 minutes de lecture 
de 14h05 à 14h15 deux fois par semaine le lundi et vendredi 

 X X 

action 
5 

Classes de découvertes 
4 classes partiront du 28 janvier au 1er février 2019 (CE2/CM1, 
CM1/CM2, CM2 monolingues et CM2 bilingue) et 
1 classe du 24 au 28 juin 2019 (CE2/CM1 bilingue) 
Cette année la part des familles s’élève à 200€, mais elle pourra 
baisser, selon les actions entreprises. 

  X 

 

AXE 
3 : 

UNE ÉCOLE INCLUSIVE POUR LA RÉUSSITE DE TOUS 

objectif Prendre en compte l’hétérogénéité pour la réussite de tous les 
élèves (différencier pédagogiquement) 

Cycle 
1 

Cycle 
2 

Cycle 
3 

action 
1 

APC  X X 

action 
2 

Réflexion sur la différenciation (tutorat, table d’aide)  X X 

action 
3 

S’associer à des manifestations pour sensibiliser les élèves à la 
maladie, au handicap, à la différence. 
Plusieurs propositions : le téléthon, la collecte de bouchons, les 
chaussettes bleues pour sensibiliser à l’autisme 

X X X 

 
 A côté de ce projet d’école, des projets de classes perdurent : 
- L’École et cinéma : éducation à l’image 
- L’aventure citoyenne : Du fait de restrictions budgétaires, les modalités de participation ont 
changé. Il n’y a plus les mêmes activités. Une nouveauté est proposée cette année : un goûter 
avec les parents des élèves participant à l’aventure citoyenne, première étape vers une plus 
grande implication des parents dans ce projet.  
- Ramdam : le thème cette année est « le loup ». Les élèves devront lire 3 œuvres littéraires et 
réaliser une œuvre artistique collective. 
 
Les membres du conseil d’école donnent un avis favorable au projet d’école à l’unanimité. 
 
5) Sécurité 
 
a) Les exercices 

• Exercices d’évacuation 
- 1er exercice d’évacuation : vendredi 14 septembre 
- Nous allons demander la participation des pompiers pour celui du dernier trimestre 

• b) Exercices de PPMS 
- un exercice attentat intrusion 1er semestre 
- un exercice de confinement 2ème semestre 
 
 
 
 



b) La circulation 
- Le conseil d’école rappelle que les rues donnant accès aux deux bâtiments de Lyautey 
sont des rues à sens unique et il fait appel au sens civique de chacun pour respecter le 
code de la route. 
Pour rappel, Ne pas respecter le panneau sens interdit est une contravention de 4ème 
classe avec les sanctions suivantes : 
Le retrait de 4 points. 
Une amende forfaitaire d'un montant de 135€. 
 
- Les membres du conseil d’école insistent sur le fait qu’il est interdit de stationner au 
milieu de la rue de l’École ou de la rue des Alliés. Il faut stationner sur le côté pour que les 
enfants sortent des voitures en toute sécurité. 
 
- Les parents délégués souhaitent que les horaires de Lyautey 1 soient avancés de 5 min par 
rapport à ceux de Lyautey 2, pour permettre aux aînés de chercher les plus jeunes à la fin des 
cours. Ceci semble possible puisque les élèves qui mangent à la cantine sont de retour vers 13h55 
au plus tard. Pour Mme MARTIN, ce n’est pas possible car les enfants doivent être présents dans 
la cour avant l’accueil. 
 
- Les parents délégués rapportent également que les élèves qui prennent le bus sont prêts à tout 
pour ne pas le manquer. Ils bousculent leurs camarades et se mettent eux-mêmes en danger. 
La directrice fera une demande à Soléa pour savoir s’il est possible de décaler les horaires de 
5min ou pour le moins respecter les horaires, ne pas partir avant l’heure. 
 
c) Le nouveau portillon a bien été installé pendant les vacances, mais il manque le visiophone 
avec une ouverture automatique pour pouvoir le fermer à clé. La Mairie est en train d’étudier la 
question. 
 
6) Budget investissement 2019 
 
Les enseignants remercient la Mairie pour ce qu’elle a entrepris en 2017/2018. 
 
a) Investissements déjà prévus 
 
- Achats de rideaux dans les salles de classe de Lyautey 1 côté nord 
- Mise en peinture des salles de classe du premier étage Lyautey 1 
- Mise en peinture du couloir Lyautey 1 
- 4 tableaux sur roulettes 1m20 x 1m 
 
b) Investissements dans le cadre du projet d’école 
 
Axe1 : Renforcer la cohérence de l’enseignement des mathématiques 
- Mise en place de la méthode de Singapour 
a) Achat de manuels méthode de Singapour pour les CE2, CM1 et CM2 
14€90 par élèves +32€ le guide pédagogique par enseignants (8) 
Soit un total de 3385€   
b) Achat de matériel de manipulation 

Soit un total de 4274€54 
 
Axe 2 : Un environnement serein pour renforcer la confiance 

- Aménager les espaces pour créer un climat scolaire favorable 

a) Aménagement de la cour 

Nous souhaitons des tables et des bancs pour mettre en place des coins calmes. 

Peut-être refaire les marquages au sol dans le cadre de la journée citoyenne. 

b) Renouvellement des livres de la BCD 

Achats de nouveaux livres pour un montant de 5000€. 
La mairie propose aux enseignants de venir voir dans les stocks de livres ceux qui pourraient inté-

resser l’école. De plus, pour permettre une meilleure utilisation de la BCD, il faudrait mettre en 

https://www.legipermis.com/infractions/contravention-4eme-classe.html
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place un logiciel de prêt, avec utilisation d’un code barre. L’école fera appel aux parents volon-

taires pour enregistrer les livres. 
 
7) Compte-rendu AOS 
 
- Les comptes ont été vérifiés le 25 septembre par les réviseurs aux comptes (Mme LEETZ et M 
LECLERE) et quitus a été donné au bureau lors de l’AG de l’AOS.  
 

Résultat de l’exercice Au 31 août 2018 

PRODUITS 
CHARGES 

TOTAL 

45 108.69 
 48 753.44 
 - 3 644.75 

 
- Changement dans le bureau : 
Présidente:   Madame REICH Dominique     Directrice de l’école Lyautey 
Vice-présidente :  Madame RIETSCH Marie-Claude  Enseignante   
Secrétaire :   Madame NOACCO-BELOUAL Laetitia Parent d’élève   
Secrétaire adjoint :  Monsieur STUDER Yann   Enseignant 
Trésorière :   Madame Luydlin Séverine   Enseignante 
 
Changement d’un reviseur aux comptes : Mme LEETZ laisse la place à Mme CORDIER. 
 
8) Périscolaire 
 
Il compte 4 animateurs à mi-temps et 5 vacataires sur le temps de midi. 
Il accueille 126 enfants le midi et 70 le soir. On note une chute des effectifs probablement influencée 
par les hausses tarifaires. L’APEPA a obtenu un rendez-vous avec Mme MEHLEN de la M2A pour 
en parler. 
 
Objectifs : 
- Accompagner l’enfant dans son autonomie 
- Développer la curiosité et l’imaginaire 
- Développer la socialisation 
Le périscolaire prépare son projet « poupées japonaises et bonzaï » pour Folie Flore. Il a également 
un projet jardinage avec l’art dans tous ses états. 
Il utilise un robot pour réaliser un projet programmation. 
 
Avant chaque vacance, le périscolaire proposera aux enfants un goûter – grands jeux. 
 
9) Parents 
 
- Piscine 
Le nombre de créneaux n’est pas suffisant cette année, Lyautey n’en a obtenus que 4. De plus 
cette année, les élèves se rendent à la piscine de l’Illberg qui n'est pas la piscine la plus proche, 
dont les vestiaires sont trop petits et qui ne dispose que d'une seule ligne d'eau dans le grand 
bain. Les enseignants préfèrent de loin le Centre nautique de l'Ile Napoléon. La directrice a 
adressé un courrier à M DURRINGER, responsable des équipements aquatiques et de la 
patinoire, pour demander qu’il y ait davantage de créneaux et que Lyautey puisse revenir à 
RIXHEIM. 
(Pour information : M DURRINGER a répondu favorablement, puisque l’école bénéficiera de deux 
nouveaux créneaux en troisième période) 
- Photo de classe : Les parents souhaitent que ce soit un autre photographe qui fasse les photos 
de classe cette année. Les enseignants vont y réfléchir. 
 

Les secrétaires : 
Mme Sarah BAILLY (enseignante) et Mme Serpil ARIKAN (parent d’élèves APERE) 

 
 

La directrice : 
Dominique REICH 


